

## 令和7年度第2回君津市図書館協議会会議録

■ 開催日時 令和7年10月27日（月）14時00分から15時00分

■ 場 所 君津市立中央図書館201会議室

■ 出席者

【委員】			【事務局】	
隅越 裕子	委員長	今西 孝洋	副委員長	徳重 中央図書館長
山元 佳織	委員	片岡 玲子	委員	小野寺 副館長
佐藤 美恵	委員	成清 奈穂子	委員	大野 係長
古賀 直子	委員	鈴木 美幸	委員	佐藤 司書
松崎 良勝	委員			

■ 欠席者 鳥井 直哉委員

■ 公開または非公開の別 公開 · 非公開

■ 傍聴人 無

■ 議題

- (1) 報告 令和7年度図書館事業の進捗状況について
- (2) その他

隅越委員長	それでは、本日の出席委員は9名です。なお、鳥井委員から、欠席されるところご連絡をいただいております。君津市図書館条例第6条の2に規定する定数に達しております、本日の会議が成立することをご報告いたします。 また、本日の会議は君津市審議会等の会議の公開に関する規則に基づき公開となっております。会議録には発言者の氏名、発言内容等を記載して後日君津市のホームページに公開いたしますので、ご了承ください。 本日は傍聴者はおりません。
(1) 報告 令和7年度図書館事業の進捗状況について	
隅越委員長	それでは議事に入ります。本日の案件は、報告が1件でございます。では、(1) 令和7年度図書館事業の進捗状況について事務局の説明をお願いします。
事務局	(事務局より報告)
隅越委員長	事務局から説明がありましたが、ご質問やご意見ございますか。
松崎委員	セルフ貸出機はどのようなものですか。
事務局	セルフ貸出機では、利用者自身がスキャナーを使用し、1冊ずつバーコードを読み込み貸出手続ができる機器となります。また、予約などの利用者への通知が画面に表示されるようになりました。
松崎委員	何台設置されましたか。
事務局	中央図書館に1台設置しました。
成清委員	Web図書館利用券はホームページから設定が必要なものですか。
事務局	スマートフォンなどで自分のアカウントにログインすると、利用券の番号とバーコードが表示できるようになりました。これまで利用券を忘れた場合は、相談デスクで番号の確認を行っていましたが、web図書館利用券でも利用券と同様に使用できるようになりました。
古賀委員	システム更新前は、ログイン画面をお気に入りに入れていたのですが、システム更新でページが表示されなくなり、休館期間以降も機能しなかつたため、まだ使用できないのかと思っていました。更新直後は新しいURLに自動で移動するようにした方が良かったと思います。
事務局	臨時休館期間中はすべてのURLを一律で停止していました。ホームページ更新直後は、古いURLから新しいURLに自動で移動するよう設定していました。
佐藤委員	未所蔵リクエストについては、どのような結論が出たのかwebで確認できることですか。
事務局	希望の資料が未所蔵の場合は、「所蔵がありません」で終了せず、未所蔵リクエストの受付ページへのリンクが表示され、結果もwebで確認できます。
佐藤委員	どんな資料でもリクエストできるのですか。
事務局	リクエストいただいた資料は購入の参考にさせていただいています。発行から年数が経過している場合など、どうしても入手できない場合はお断りすることもあります。

古賀委員	未所蔵リクエストについて、どうしても躊躇する気持ちがあります。予算や手間としてどのぐらい大変なものなのか知りたいのですが、いかがですか。
事務局	県内に所蔵している資料であれば、県の配送便を利用した相互貸借を行うことがあります。県内で所蔵がない場合は国立国会図書館や、専門的な資料の場合は大学図書館に依頼することもあります。市民の方の希望する資料を可能な限り提供するのが図書館の仕事なので、遠慮なくリクエストを依頼してほしいと思います。
今西副委員長	現在小学校で団体貸出のサービスを使用させていただいています。非常に助かっておりますので、今後ともよろしくお願ひいたします。 昨年度の同時期と比較して資料購入が減っているようですが、そのあたりはどうですか。
事務局	昨年度と比較して、資料購入の予算が約 300 万円減少しています。利用の少ない本や雑誌の冊数見直しなどで対応しております。
松崎委員	本や雑誌が全体的に値上がりしているように感じますが、影響はどうですか。
事務局	本の単価が上がっている状況もございます。人気のある本の場合は、利用者の方にはお待ちいただくことになりますが、複本等購入を減らすなどで対応しております。未所蔵リクエストの依頼は、選書の参考にしております。
山元委員	現在、各小学校の図書館司書の現場を回っています。学校でも図書費が削減されているため、図書館連携の利用は増えるかと思います。団体貸出のリスト資料を作っていただいたことで、昨年よりも貸出が増加しているようなので、引き続き声をかけて積極的に連携していきたいです。
鈴木委員	つながる図書館ということで、参加型イベントが多く取り組まれており感銘を受けました。団体貸出の連携は学校側としても大変ありがたいものであります。貸出セットまでご用意いただくことで、事業の充実に大きく貢献していると考えます。ちやいるどたいむなど、図書館を充実させようという動きが見えて感銘を受けております。
成清委員	実施した児童文学講座と図書館わくわく探検ツアーレポートを、本日配布した図書館友の会の会報にも掲載しておりますので、図書館からの報告と併せてご確認をお願いいたします。
片岡委員	図書館友の会というのはどのような組織なのでしょうか。
成清委員	図書館の応援団として、図書館設立から 20 年、図書館や本の好きな人が自主的に集まって活動している団体です。図書館との共催で子供向けイベントを実施や、市に対して図書館に関する要望を伝えたりしています。会報に上半期の活動は掲載したので、ご一読をお願いいたします。友の会のカウンターでお知らせを出しているので、そちらもご覧ください。
隅越委員長	子育て支援活動の中で、こっこるーむなどでも大型絵本や紙芝居を使わせていただいている。今後ともよろしくお願ひいたします。 他にございますか。他に質疑等がないようでございますので、質疑を終了したいと思います。

(2) その他	
隅越委員長	その他として、事務局から何かございますか。
事務局	<p>令和7年4月から、効率的な施設運営を図るため、中央図書館の金曜日の19時までの開館時間と、中央図書館及び市民体育館分室の平日の祝日の開館日を見直し、また利用が減少傾向にある市民体育館分室の閉館時間を17時から14時に変更いたしました。この半年の実績について昨年と比較して市民体育館分室は利用者で71.8%、貸出点数で74.3%と減少しております。図書館の利用は減少傾向ではございますが、本年9月にシステム更新に伴う臨時休館期間があり、全体的にはほぼ昨年度並みと考えています。今後も年間を通して推移を確認していきたいと思っています。</p> <p>また、市では市民サービスを継続していくため、様々な見直しを進めています。公民館の開館時間等についても、現在検討を進めています。周南、小糸、清和、小櫃、上総の公民館に分室を設置していますので、公民館の開館時間や休館等の見直しに伴い、分室についても見直しを行う可能性があります。まだ検討中であるため、詳細がわかり次第、委員の皆様にもお伝えしたいと考えております。</p>
隅越委員長	事務局から説明がありましたが、ご質問やご意見ございますか。ないようですので、これで議事を終了したいと思います。
事務局	<p>ありがとうございました。</p> <p>以上をもちまして、令和7年度第2回図書館協議会を終了いたします。</p>